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Abstract (en)
The fly-back chronograph type watch movement comprises a frame with a finishing gear train connected to a chronograph gear train. The
chronograph gear train comprises a chronograph runner (6) having a chronograph spindle (7) to carry hand for indicating seconds of measured
time. A fly-back runner mounted rotationally with respect to the frame, has a hollow-shaped fly-back spindle (41) in which the chronograph spindle is
arranged to carry hand for indicating seconds of measured time.

Abstract (fr)
Il est décrit un mouvement horloger du type chronographe a rattrapante comportant un bati (14, 42) portant un rouage de finissage susceptible
d'étre relié cinématiquement a un rouage de chronographe comprenant au moins un mobile de chronographe (6) présentant un arbre de
chronographe (7) destiné a porter un premier organe d'affichage des secondes. Le mouvement comporte un mobile de rattrapante (40, 41) coaxial
au mobile de chronographe et présentant un arbre de rattrapante (41) destiné a porter un second organe d'affichage des secondes. L'arbre de
rattrapante est creux et traversé par I'arbre de chronographe, le mobile de rattrapante étant monté en rotation en référence au bati par l'intermédiaire
d'un palier (43). Entre autres avantages, cette construction permet d'isoler le mobile de chronographe du mobile de rattrapante.
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